

**Juana María González-Cavada de Cuenca,**  
*presidenta nacional de la Federación de Amas  
de Casa, Consumidores y Usuarios*

## « Siempre hemos tenido dificultades »

*¿Cómo surgió la idea de formar esta Federación?*

El movimiento asociativo de las amas de casa españolas hace su aparición a comienzos de 1963, cuando un grupo de mujeres entusiastas, madres de familia, deciden abordar los problemas de la mujer en el hogar. Tras una serie de reuniones en casa de una valiosa mujer, Ascensión Sedeño, se da vida a la idea concebida en 1965 en Madrid.

Desde esta primera Asociación hasta ahora se han formado 48 delegaciones provinciales distribuidas por toda España. En 1984, la Federación pasa a denominarse Federación Española de Asociaciones de Amas, de Casa, Consumidores y Usuarios (FEACCU).

*¿Qué fines y objetivos persigue la Federación?*

Esta organización privada, no política y aconfesional, pretende la formación e información del ama de casa para así ayudarla en el desarrollo de sus capacidades como mujer, madre y esposa.

En esta Federación, la mujer, sin perder su identidad, evoluciona como un ser humano, y en este sentido creo que han sido las propias mujeres las que han dado un paso al frente, consiguiendo grandes conquistas sociales.

*¿De qué forma orienta y representa la Federación a las amas de casa?*

Cada año se organizan encuestas nacionales sobre temas de interés, Jornadas Informativas, Seminarios... En todos ellos participan nuestras asociadas.

También editamos trimestralmente un boletín informativo para que las amas de casa y consumidores tengan la información idónea. Contamos con un Gabinete Técnico y Jurídico para la defensa del consumidor.

*¿Qué prototipo de ama de casa desearía conseguir la Federación?*

Se quiere conseguir una mujer equilibrada, responsable, ponderada en sus juicios y, sobre todo, que asuma y mantenga el rumbo de su propia identidad.

*En la sociedad actual, ¿cómo ha respondido el hombre ante el reparto de papeles?*

Es indudable que la panorámica ha variado, cada vez existen más hombres que están solos por distintos motivos (separaciones, viudedad...) y se enfrentan a las tareas del hogar. Nosotras tenemos asociados (amos de casa) que participan al igual que una mujer de las actividades de la Federación. Existen casos en los que los dos miembros de la pareja están asociados y comparten todas las conferencias, charlas, coloquios...

*¿Piensa que es positivo el trabajo de la mujer fuera del hogar?*

Sí, y te lo digo tajantemente. El problema que se plantea aquí es el del horario de la jornada partida que quieren implantar, y de hecho ya está impuesto en múltiples empresas. Este horario perjudica considerablemente a la mujer, que ve cómo disminuye el tiempo hábil de convivencia con los distintos miembros de la unidad familiar. Esto crea una deshumanización en nuestra sociedad bastante importante.

*Los distintos Gobiernos (UCD, PSOE) ¿han obstaculizado la labor de la Federación?*

Siempre hemos tenido dificultades en todos los Gobiernos, pero yo te diría lo que manifestó en una ocasión la reina Victoria de Inglaterra: "Los Gobiernos pasan y yo permanezco", esto es lo que, en realidad, le ha sucedido a la Federación gracias a la tenacidad, sacrificio y trabajo de la mayoría de nuestras sociedades.

*En un país consumista como es España, ¿qué consejos se le pueden dar al ama de casa para superar las cuentas que se producen pasadas las fechas (Navidad, verano...) cuando el consumo aumenta?*

Aconsejaría a las amas de casa que se asociaran, porque en nuestros coloquios se producen intercambios de ideas y opiniones que les son de gran utilidad. Es cierto que el poder adquisitivo cada

*Miles y miles de sufridas amas de casa españolas, con las mejores intenciones de salvaguardar sus derechos de mujeres, esposas y madres, se han agrupado en un gran movimiento asociativo que extiende sus ramas por toda la geografía nacional. Hablamos de la Federación de Amas de Casa, Consumidoras y Usuarios. Para conocer más de cerca esta compleja realidad, avalada por más de doscientas mil asociadas de todas las condiciones sociales, traemos hoy a nuestras páginas a doña Juana María González-Cavada, presidenta nacional de la mencionada institución.*

IRENE CONGOSTO VELON

voz es menor y la mujer tiene que ser una excelente administradora. En las conferencias se les enseña a organizarse y esto les sirve para hacer una mejor cesta de la compra, aunque creo que es difícil engañar al ama de casa porque cada vez está más preparada.

*¿Se aprecia, de alguna forma, la influencia que ejerce la Federación en sus asociadas?*

Por supuesto; la mujer se ha dado cuenta de que no es una máquina y ahora se valora como ser humano. Creo que el ama de casa ahora está mejor considerada. La mujer ha evolucionado en su forma de pensar y de sentir, hemos evolucionado mucho en proporción al tiempo que hemos tenido.

La mujer no viene ya a nuestra asociación a ver qué nos dan, sino a trabajar por el ama de casa y esto influye positivamente en nuestra buena marcha.

*La evolución de la mujer, ¿afecta al entramado social?*

Evidentemente. La mujer es ahora mejor compañera, mejor amiga de sus hijos y se siente plenamente identificada como mujer. Esto hace que la estructura básica de la sociedad, como es la familia, también haya variado.

*¿Sería utópico pedir la profesionalización del ama de casa?*

Perseguir un sueldo sería una utopía actualmente, porque creo que ningún país está en condiciones de poder hacerlo; sin embargo, ya existen estudios sobre una remuneración hipotética de los distintos trabajos que realizan diariamente las amas de casa.

La profesionalización de la mujer, como tal, surge cuando la propia mujer se autovalora. La profesionalización va en relación directa con la autoestima.

Según estudios realizados, la mujer realiza más de 39 actividades, aunque no diariamente, que, tasando monetariamente estos trabajos, vendría a percibir un sueldo mensual de 100.000 pesetas por término medio.